

道標ない旅

自分も人も大切に

～思いやり
・チャレンジ
・しなやかな心～

令和2年度 第32号
2021. 1. 27発行
葉山町立長柄小学校
校長 益田孝彦
Tel. 046-875-6860
Fax. 046-876-0682



<http://www.town.hayama.lg.jp/nagae>

◆◆ 今一度、子ども達への安全指導を行いました。 ◆◆

本校通学路の安全確保には気を配っておりますが、児童自身の意識が高まらないと補いきれない部分があります。そのいい例が、若宮陶器付近の横断歩道だと認識しております。その場所で、こんな話が南郷中から入りました。

実は先週、鎌倉市で起こった男女2名による強盗犯が逃走中との不審者情報がありました。これを受けて、南郷中は辻々に教員が立っての下校指導を実施したとのことで、下段地図○印の「若宮陶器付近の横断歩道」を担当した教員が、「その横断歩道を利用する、長柄小児童が10人中8～9人は、自分で安全確認することなく道路に飛び出していく。大半危険な状況に感じる。今一度安全について、長柄小学校と連絡を取りたい。」との報告をしたそうです。これを受けて、南郷中から連絡が入ったのです。

実際自ら安全確認をすることなく、他の児童の動きにつられて道路に飛び出していく児童は少なくありません。運転手さんも事故は起こしたくないのは当たり前です。安易に飛び出す児童をなくしていかなければ、地域（の運転手さん）と学校のいい関係は作れません。25日の朝打ちで、先生方に「安全確認をすることなしに道路に飛び出さないよう、指導の徹底」をお願いいたしました。ご家庭でも指導いただくと大変助かります。

もう一つ、そのことに関連して、大切なお知らせがあります。下の地図をご覧ください。

工事名 : 芳町橋補修工事
工事期間 : R3/2月中旬～3月26日
工事担当 : 道路河川課 川端(内:385)
工事期間中は歩行者のみ通行可能(舗装時など一時全面通行止め)
作業時間中は警備員が常駐
迂回路は青線・黄線(迂回路には警備員はつきません)

工事内容 (△: 歩行者通行可 × 全面通行止め)
 × 舗装打替え工
 △ 橋梁塗装工 (溶剤の臭気があります)
 △ 防護柵交換工
 △ ひび割れ補修工
 作業中は警備員が現場に常駐し、歩行者の誘導を行います。
施工時間は08:30～17:00
日曜日は休工とし、土曜日・祝日は作業を行います。

2月中旬より3月末の中で、上記地図×印「芳町橋」が完全に通行できない日があります。×印の舗装打替え工事の日は、三留モーター商会側のオレンジコースや緑コースの登校時等に大きな影響があると思われます。その日は、関連児童全員が、先に指摘した「若宮陶器付近の横断歩道」を迂回路として利用することになります。日程に注意しましょう。

◆◆ 新しい給食調理員さんがスタッフに加わります。 ◆◆

2月1日より新しい給食調理員さんが本校に着任されます。お名前をさんと言います。毎日560食近くの給食を作っている長柄小学校給食室にとっては、嬉しいお知らせです。おいしい給食作りには非頑張っていたきたいと思います。



◆◆ 校長放送集会サイエンスショー第3弾を実施しました。 ◆◆



左の写真は、アルミの棒ですね。この棒を見て、「トライアングルや鉄琴」を想像した人は「達人」といえるでしょう。今回の実験は鉄琴の板を投げ落とすのと同じ実験だったのです。同じ長さの棒は同じ高さの音を響かせる。ここが今回のポイントでした。赤いテープを巻かれた写真の棒はト音記号のドの音です。では、下の写真を見てみましょう。赤いテープの棒（一番長い棒）が、ドの音で音階になっているとしたら、2番目の長さの黄色がレ、3番目の長さの緑がミということが分かってきますね。すると以下ようになります。



ドレミドレミソミレドレミレ
さいたさいたチュールリップのはなが

ドレミドレミソミレドレミド
並んだ並んだあかしろきいろ

ソソミソラソソミミレド
どのはなみてもきれいだな



そして、もう一つ大切なことは、棒よりも、中身がないストローのような管の方が、音の大きさが大きく、響きがよくなったことです。よくおしゃれなお店で売っている玄関等につるす「ウインドチャイム」は、このことを利用した商品です。つるされているパイプを詳しく観察すると、吊り下げるために開けられた穴の位置が、音階ごとに違っています。棒には音が出る時よく振れる「腹」の場所と、音が出ていても揺れない「節」の部分があります。きちんと作られたウインドチャイムなら、穴は節の部分に開けて音に影響が出ないように考えられているのです。



今回児童からこんな声が寄せられました。（丸数字は所属学年です。）

- ④今回もまた面白かったです！またやってください！ ④チュールリップとはぜんぜん分かりませんでした。
- ④ぜんぜん分からなかったけどいい音で楽しかった。 ④知らないことがありました。私も理科が大好きなので、校長先生みたいにがんばります！ ④校長先生はこういうの好きですね！私も大好きです!!校長先生が学校でこういうのをやってくれと、勉強になります！ありがとうございます。 e t c .
- ①わたしはじぶんでやってみたいです。このもんだいはあたまが？マークだらけでした。 ①きれいなおんがくありがとうございます。こんどのじっけんたのしみにしています。 ①もんだいというクイズをあさのつどいにしてくれてありがとうございます。またやってください。 e t c .

◆◆ 2月の「たてわり活動」について変更がありますので、お知らせします。 ◆◆

非常事態宣言が出ていますので、2月3日予定の「たてわり活動」は、24日（水）に変更いたしました。ただし、この日までに緊急事態宣言が解除されなければ中止としたいと思います。なお、たてわり活動が中止の場合は、下校時刻が15：00となります。ご承知おきください。（2月3日→2月24日 ※よって2月3日の3～6年は平常通り5時間目を60分授業に戻して、24日の5時間目を45分授業に変更します。）